



Antrag

TOP:
Vorlagen-Nummer: **VII/2023/06168**
Datum: 19.09.2023
Bezug-Nummer.
PSP-Element/ Sachkonto:
Verfasser: Schaper, Torsten
Plandatum:

Beratungsfolge	Termin	Status
Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Ordnung	12.10.2023	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	25.10.2023	öffentlich Entscheidung

Betreff: Antrag der Fraktion Freie Demokraten (FDP) zur Verbesserung des Sicherheitsgefühls in zentralen Bereichen der Innenstadt

Beschlussvorschlag:

1. Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, welche zentralen Bereiche innerhalb der Innenstadt besonders von Verschmutzung und Lärmbelästigung in Abend- und Nachtstunden betroffen sind. Bei der Prüfung sind besonders bauliche und beleuchtungstechnische Ursachen zu berücksichtigen. Die Stadtverwaltung wird aufgefordert, die Ergebnisse der Prüfung spätestens vier Monate nach Beschlussfassung dem Stadtrat vorzulegen.
2. In den entsprechenden zentralen Bereichen sind Maßnahmen zu ergreifen, die das Sicherheitsgefühl der Bürger verbessern. Geeignete Maßnahmen können unter anderem sein:
 - Stärkere Bestreifung durch das Ordnungsamt und gemeinsame Kontrollen mit der Polizei speziell in Abend- und Nachtstunden
 - Verbesserung der Beleuchtungssituation
 - Verbesserung der Sauberkeit
 - geringere Toleranz bei Lärmbelästigung

gez. Torsten Schaper
Fraktionsvorsitzender

Begründung:

Der öffentliche Raum soll zum Verweilen einladen, als Treffpunkt, oder Ort der Erholung. Dazu muss er den Bürgern ein Gefühl der Sicherheit vermitteln. Es gibt jedoch im städtischen Raum Bereiche, die aus vielfältigen Gründen genau das nicht tun. So kann eine hohe Lärmbelastigung aufgrund grölender und alkoholisierter Personengruppen, lagernder Sperrmüll und Abfall, aber auch eine schlechte Beleuchtung, gerade in den Abend- und Nachtstunden das Sicherheitsgefühl und damit die Aufenthaltsqualität erheblich schmälern¹. Vor diesem Hintergrund sollen entsprechende Bereiche in der Innenstadt Halles identifiziert und durch geeignete Maßnahmen aufgewertet werden. Auch in Abend- und Nachtstunden sollen sich die Bürger im öffentlichen Raum sicher fühlen.

¹Die Stiftung "Lebendige Stadt" beschreibt in ihrer Veröffentlichung zu Sicherheit in Bahnhofsvierteln, dass trotz guten Kriminalitätsstatistiken, die gefühlte Sicherheit der Bürger eine nicht zu unterschätzende Rolle spielt. Diese wird auch durch die o.g. Faktoren beeinflusst. (Wie schaffen Städte Sicherheit in Bahnhofsvierteln; Stiftung Lebendige Stadt 2022)